

PROGRAMME COMPLET LE 10.01.22

# L'IMPACT DU BÉTON

POURQUOI DEVONS-NOUS ARRÊTER LA PRODUCTION  
MASSIVE DE BÉTON ?

PIQUIRE DE RAPPEL DES RAISONS  
DE NOTRE COMBAT CONTRE LE BÉTON ET SON MONDE.



Qualifié comme matériau le plus destructeur sur terre par Le Guardian en 2019, le béton ensevelit tout et produit des ravages gigantesques à l'échelle mondiale.

Les deux tiers des logements que l'on construit aujourd'hui dans le monde se font avec ce matériau. Cette "globalisation du béton" est responsable à elle seule de 9% des émissions mondiales de gaz à effet de



serre. Elle sert d'abord à ériger pour moitié non pas des logements mais des grandes surfaces commerciales, des zones d'activités économiques, des espaces logistiques, des routes... Le domaine de la construction représente pas moins de 40% des émissions totales.



En Suisse, la production de ciment est l'activité directe la plus polluante. Les trois cimenteries suisses de LafargeHolcim sont les entreprises les plus émettrices de gaz à effet de serre sur le territoire. En 2017, elles ont produit un total de 1,4 millions de tonnes de CO<sub>2</sub>. Elles sont donc les premières infrastructures à cibler si nous voulons réduire drastiquement nos émissions.



Outre les émissions de CO<sub>2</sub>, la production de ciment a aussi un impact énorme sur les milieux naturels. Les carrières dynamitent des collines et rasant des forêts. Chaque seconde, une superficie de 1,12 m<sup>2</sup> est artificialisée en Suisse. Ces territoires bétonnés ne reviendront jamais à la vie. L'expansion des villes et de leur infrastructures sont, grâce au béton, l'une des premières cause de la sixième extinction de masse.



**Non seulement le territoire local est détruit mais l'impact climatique de LafargeHolcim et du béton s'étend aussi mondialement à cause de l'extraction de sable. Seconde ressource la plus exploitée dans le monde après l'eau (aussi nécessaire à la production de béton d'ailleurs) et indispensable à la construction, son pillage ravage les régions et milieux naturels.**



L'intégration du béton armé dans un cycle économique qui a transformé définitivement le bâtiment en marchandise qui, sculptant nos villes et nos quotidiens autour de modes de vie destructeurs, contribue fortement à créer un monde où « nous ne nous retrouvons plus nous-mêmes », un monde qui ruine les conditions d'habitabilité de la planète terre.



Dans notre époque de crise climatique et de fragilisation des écosystèmes, le béton armé comme matériau de construction de masse n'a aucun avenir. Le combat de la Zad de la Colline contre le béton et son monde ne se limite pas à la protection du plateau de la Birette. La lutte continue.



**Rejoignez-nous!  
Organisons-nous!**

**Pour en finir avec le béton et son  
monde gris, triste et destructeur.  
Pour en finir avec le capitalisme.**

